



Reta Morena desde Edomex; lanza tres presidenciables

ÉRIKA HERNÁNDEZ
Y FRANCISCO ORTIZ
REFORMA / ENVIADOS

TOLUCA.- Por primera vez, los tres aspirantes presidenciales de Morena aparecieron juntos en el arranque de ese partido rumbo al relevo presidencial de 2024.

La cita fue en Toluca, capital del Estado de México que el próximo año, junto con Coahuila, tendrá renovación de la gubernatura; ambas entidades aun están gobernadas por el PRI.

Aquí estaban la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum; el Secretario de Gobernación, Adán Augusto López; y el Canciller Marcelo Ebrard, arropados por simpatizantes que se desvivieron en porras.

Antes, en un encuentro privado, el líder nacional de Morena, Mario Delgado, les anticipó que realizarán dos encuestas de preferencias para definir al abanderado.

Sheinbaum, una de las más ovacionadas, centró su discurso en los logros del Presidente Andrés Manuel López Obrador, a quien le manifestó que no está solo.

Ebrard, quien fue reci-

do con gritos de “¡Presidente!”, manifestó que la dirigencia de Morena sabrá escuchar al pueblo y garantizar piso parejo en la definición de candidaturas.

Fue el Secretario de Gobernación, Adán Augusto López, por quien acudieron a Toluca cientos de tabasqueños que viajaron en autobuses, quien pidió calmar los ánimos rumbo al 2024, y centrarse en lo inmediato.

“Les agradezco las muestras de cariño, pero ¿les digo algo? Ni antes ni después, los tiempos del Señor son perfectos. Todo llega a tu tiempo. Ahora es el tiempo de la unidad, es el tiempo de la transformación del País, y eso sólo será posible si vamos todos juntos.

“Vamos a ganar Estado de México y Coahuila, vamos a ganar en el 2024, pero tenemos que ir juntos, dejemos de lado la aspiración personal, porque no tenemos derecho a regatear la unidad y el apoyo total al hombre que está transformando el País, es la hora de Andrés Manuel López Obrador”, soltó entre porras y confetis.



HAY TIRO DE CORCHOLATAS. A dos años de la elección, el líder de Morena, Mario Delgado, presentó a los tres aspirantes que buscarán dar continuidad al proyecto del Presidente Andrés Manuel López Obrador.



JORNADA MORENISTA



ACELERA ADÁN; RELLENAN CAMIONES

Cientos de tabasqueños, enfundados en camisetas con la leyenda "Yo voy con Adán Augusto", acudieron en apoyo del Secretario de Gobernación.

Los simpatizantes de Adán Augusto López se movilizaron en medio centenar de autobuses desde Tabasco hasta la capital del Edomex. También estuvo el Gobernador tabasqueño Carlos Merino.



El Financiero



En el paraíso de Adán

Asume el titular de Gobernación papel protagónico en un evento organizado en el Estado de México por la dirigencia de Morena

ÉRIKA HERNÁNDEZ

TOLUCA.- Parecía como si el Secretario de Gobernación, Adán Augusto López, hubiera tomado las riendas de la contienda interna de Morena rumbo a 2024.

El arranque de la ruta de reorganización del partido con miras a la elección presidencial tuvo su sello.

Previo al acto masivo "Unidad y movilización para que siga la transformación", convocado por la dirigencia nacional morenista, el funcionario federal, quien está en la lista de los presidenciables, llamó a un encuentro privado a los dos aspirantes punteros a la Presidencia, Marcelo Ebrard y Claudia Sheinbaum, a los gobernadores en funciones y electos, a los líderes del partido y a algunos secretaríos de Estado.

"Tenemos que estar llamando todos a la unidad y estar convencidos de que la unidad es lo que ha hecho triunfar a este movimiento y que así debe continuar", dijo López antes de entrar a la reunión.

En un salón para 30 personas, el líder de Morena, Mario Delgado, resumió los logros del domingo pasado, cuando ganaron cuatro de las seis gubernaturas; detalló las tareas de organización y, rumbo a 2024, prometió piso parejo desde la dirigencia nacional, e informó que se realizarán dos encuestas para elegir al candidato presidencial, como ha insistido el Presidente Andrés Ma-

nuel López Obrador.

En definitiva, aclaró, en la pugna estarán los tres mejor posicionados. Los invitados comenzaron a sonreír, pues ahí estaban esos tres posibles.

En la reunión, el ex Gobernador tabasqueño dio un mensaje, en el que -cuentan algunos de los asistentes- afirmó que desde el Gobierno habrá piso parejo, y él "no estará al amparo de la amistad que tiene con el Presidente López Obrador".

López se portaba como el anfitrión. Salía del salón a recibir a algunas secretarías y gobernadores, pedía acomodarse para la foto en las escalinatas del hotel toluqueño. Aunque solicitaba a los asistentes y morenistas observadores llamar a Ebrard, éste no apareció porque, dijeron, se había ido al baño.

-¿Cuál fue su mensaje?, se le preguntó al salir del encuentro.

"A trabajar unidos en torno al Presidente y en torno al movimiento", dijo.

-¿No pelearán por la candidatura?

"Nunca las ha habido", insiste, tras evadir la pregunta de por qué no asistió el senador zacatecano y aspirante a la Presidencia, Ricardo Monreal.

Al llegar al encuentro, Ebrard afirmó que pediría equidad. "Tiene que haber piso parejo, vamos a ver qué dicen ahora".

"El mensaje que nos llevamos es: unidad aun en la inconformidad, tenemos que superar la inconformi-

dad que hay sobre lo que no gusta (de cómo se realizan los procesos internos). El piso parejo será a través de encuestas creíbles", opinó tras el encuentro el Gobernador de Nayarit, Miguel Ángel Navarro.

A la reunión llegaron nueve gobernadores en funciones -Baja California Sur, Campeche, Chiapas, Michoacán, Nayarit, Morelos, San Luis Potosí, Sinaloa, y Tlaxcala-, y tres de los cuatro electos -Quintana Roo, Oaxaca y Tamaulipas-. Así como Nora Ruvalcaba y Marina Vitela, quienes perdieron en Aguascalientes y Durango.

Todos ellos recibieron la instrucción de fortalecer al partido en sus entidades rumbo a 2024.

Como en aquellos tiempos priistas, contrario a lo que pregona el Presidente de la República, la mayoría llegó en Suburban u otras camionetas último modelo y con escoltas o ayudantes.

GUERRA DE PORRAS

El primer cartel al entrar a la región del Valle de Toluca estaba dedicado al Secretario de Gobernación: "Bienvenido al Estado de México", se leía en la pancarta colocada sobre un espectacular, con la imagen del tabasqueño.

Rumbo a la explanada del Teatro Morelos, grupos de morenistas se encargaron de visibilizar su apoyo a la Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, en diversas bardas: "Claudia te AMLO. Estado de México

tu casa".

De entre las miles de playeras y mantas que portaban los también miles de acarreados que se desplegaron en el primer cuadro de la capital mexicana, sobresalían las dedicadas al titular de Gobernación. Además de la publicidad ambulante que circulaba por las calles.

"Yo voy con Adán", se leía en las playeras blancas que portaban los simpatizantes tabasqueños.

"Nos mandaron autobuses desde Tabasco para acá, para apoyar", señaló Apolonio Hernández, quien viajó 15 horas para gritar a su líder en cuanto llegara su turno en el micrófono.

Sin embargo, al preguntarle quién puso los autobuses, su compañero Polo Bautista interviene para asegurar que los propios simpatizantes pagaron, y que a Toluca llegaron cerca de mil tabasqueños.

En otras playeras se leía "Claudia va" y algunos portaban mantas con la leyenda "Transformemos juntos nuestro Edomex junto a Marcelo Ebrard".

Ya con micrófono en mano, frente a miles de simpatizantes, los tres aspirantes presidenciales resaltaron los lazos que tienen con el Presidente de la República,

elogiaron su trabajo y llamaron a la unidad.

En comparación con las recientes campañas a Gobernador, los aspirantes aquí no sintieron la euforia de los gritos de "¡Presidentita!" o "¡Presidente!". Sólo un



pequeño grupo a favor del Canciller le gritó así cuando arrancó su discurso.

PACTO DE UNIDAD

Al evento "Unidad y movilización para que siga la transformación", convocado por la dirigencia morenista, llegaron más de 5 mil personas, quienes fueron trasladadas por alcaldes, diputados locales y líderes de diversos municipios.

Muchos de ellos mostraban en playeras y mantas sus nombres, otros optaron por mostrar su apoyo a los

aspirantes a la gubernatura mexiquense.

Tras varios años de división interna, y el fracaso de renovar sus máximos órganos de dirección debido a la pandemia de Covid-19, el presidente del partido advirtió la necesidad de reorganizarse, por lo que anunció

que entre julio y agosto tendrán asambleas distritales para realizar su congreso nacional en septiembre y cambiar a sus consejos y comités estatales.

No mencionó la renovación de la dirigencia na-

cional, pero anunció que se propondrá la actualización de sus documentos básicos para que estén acordes con su nueva realidad política; sin embargo, aclaró, el método para elegir a los candidatos por encuestas no se modifica.

Mientras trabajan en lo interno, agregó, la militancia del partido también debe salir a las calles para promover la reforma electoral del Presidente.

"Hacemos un pacto hoy aquí en Toluca, un pac-

to de unidad que no podrá romperse, un pacto inquebrantable", arengó Delgado, mientras pedía a la multitud tomarse de las manos y levantarlas para gritar juntos "¡Unidad!".

"¿Se siente la fuerza? ¿Estamos listos?".

"Sí", le respondía la explanada al unísono.



JORNADA MORENISTA

LOS DESTAPADOS

Con el argumento de que era su día de descanso, gobernadores, miembros del gabinete y líderes de Morena se reunieron en Toluca para el banderazo al 2024.



1) Américo Villarreal, Gobernador electo de Tamaulipas; 2) Rafael Barajas, titular del Instituto de Formación; 3) Rubén Rocha, Gobernador de Sinaloa; 4) Marina Vitela, candidata en Durango; 5) Rosa Icela Rodríguez, Secretaria de Seguridad; 6) Mara Lezama, Gobernadora electa de Quintana Roo; 7) Alfredo Ramírez, Gobernador de Michoacán; 8) Alejandro Peña, senador; 9) Lorena Cuéllar, Gobernadora de Tlaxcala; 10) Víctor Castro, Gobernador de BCS; 11) Tomás Pilego, líder de Morena en CDMX; 12) Claudia Sheinbaum, Jefa de Gobierno de CDMX; 13) Miguel Ángel Navarro, Gobernador de Nayarit; 14) Mario Delgado, dirigente nacional de Morena; 15) Rutilio Escandón, Gobernador de Chiapas; 16) Sergio Gutiérrez, presidente de la Cámara baja; 17) Adán Augusto López, Secretario de Gobernación; 18) Ricardo Gallardo, Gobernador de SLP; 19) Citlali Hernández, secretaria general de Morena; 20) Jesús Ramírez, vocero presidencial; 21) Horacio Duarte, director general de Aduanas; 22) Delfina Gómez, titular de Educación; 23) Nora Ruvalcaba, candidata en Aguascalientes; 24) Marcelo Ebrard, Canciller; 25) Pedro Zenteno, director del ISSSTE; 26) Higinio Martínez, senador; 27) Salomón Jara, Gobernador electo de Oaxaca; 28) Cuauhtémoc Blanco, Gobernador de Morelos; 29) Luisa María Alcalde, Secretaria del Trabajo; 30) Layda Sansores, Gobernadora de Campeche; 31) Carlos Martínez, director del Infonavit; 32) Ignacio Mier, coordinador de diputados; 33) Carlos Merino, Gobernador de Tabasco.



Alejandro Pastrana

EL QUE SE MUEVE NO SALE EN LA FOTO... Un grupo de morenistas, entre ellos los aspirantes Claudia Sheinbaum y Adán Augusto López, se toman una foto en el templete, mientras Marcelo Ebrard lo abandona.



Especial

■ En el evento fue notoria la presencia de simpatizantes del Secretario de Gobernación, quienes incluso fueron trasladados en autobuses desde sus lugares de origen.



¿Austeridad?

Mandatarios, legisladores y otros servidores morenistas llegaron al acto partidista en vehículos oficiales y con escoltas o ayudantes:



■ Rubén Rocha, Gobernador de Sinaloa.



■ Mara Lezama, Gobernadora electa de Quintana Roo.



■ La diputada Yeidckol Polevnsky.



■ Luisa María Alcalde, Secretaria del Trabajo.



■ Américo Villarreal, Gobernador electo de Tamaulipas.



■ Rutilio Escandón, Gobernador de Chiapas.